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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CALENDARIO ELECTORAL 
 
¿HASTA CUÁNDO REALIZARÁN CAMPAÑAS ELECTORALES EN QUERÉTARO? AQUÍ TE PRESENTAMOS 
LAS FECHAS CLAVES 
Por Carmen Galván 
El pasado 15 de abril iniciaron las campañas locales en el estado de que Querétaro, las cuales tendrán una 
duración de 45 días donde las y los candidatos pueden promover el voto y dar a conocer sus propuestas. De 
acuerdo con el calendario del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) el último día de las 
campañas locales será el próximo 29 de mayo y con ello inicia el periodo d exceda electoral. La veda electoral 
corresponde el periodo del 30 de mayo al 2 de junio donde queda prohibida la celebración y difusión por 
cualquier medio, de actos políticos, propaganda o cualquiera otra actividad con fines de proselitismo 
electoral. En el mismo periodo queda cesado la difusión de los resultados de mecanismos sobre preferencias 
electorales, esto a través de cualquier medio de comunicación. En tanto, el 2 de junio es el día de las 
elecciones a partir de las 8 de la mañana, por lo que el IEEQ ha habilitado un espacio en su página web de las 
elecciones 2024 y en su aplicación para que la ciudadanía pueda ubicar su casilla. Posteriormente a las 
elecciones, la autoridad electoral tiene que realizar una sesión especial de cómputo de los resultados, así 
como el Consejo General del IEEQ debe realizar la asignación de diputaciones por el principio de 
representación proporcional y la expedición de las constancias correspondientes de los candidatos y 
candidatas electos. Asimismo, se debe de retirarse toda la propaganda electoral que se usó durante las 
campañas, además que el IEEQ le dará el monitoreo de su cumplimiento. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/17/hasta-cuando-realizaran-campanas-electorales-en-
queretaro-aqui-te-presentamos-las-fechas-claves/ 
 
SISTEMA CONÓCELES 
 
ELECCIONES QUERÉTARO 2024: ¿CÓMO CONOCER A LOS CANDIDATOS? 
Para las próximas elecciones de este 2024, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) lanzó la 
plataforma «Conóceles», una herramienta diseñada para proporcionar a la ciudadanía información sobre los 
candidatos que participarán en las elecciones de este año. Con el propósito de promover la transparencia y 
fomentar un voto informado y razonado, el IEEQ habilitó este recurso que permite a los ciudadanos conocer 
a quienes buscan ocupar cargos de elección popular, ya sea para diputados locales o para las 18 presidencias 
municipales en disputa. Esta es la información que puedes consultar de los candidatos 2024 en Querétaro. 
«Conóceles» ofrece una interfaz donde los usuarios pueden encontrar la fotografía del candidato, así como 
detalles relevantes sobre su formación académica, trayectoria profesional y experiencia política. Además, se 
proporcionan enlaces a sus redes sociales, páginas web personales, correos electrónicos y números 
telefónicos de contacto. Otro de los aspectos es la inclusión de información si pertenecen o no a algún grupo 
de atención prioritaria. ¿Cómo ingresar al portal “Conóceles”? Con el inicio de las campañas electorales el 
pasado 15 de abril, el IEEQ confirmó que la plataforma «Conóceles» ya está disponible para su acceso. Los 
interesados pueden encontrarla en el sitio web eleccionesqro.mx o descargar la aplicación móvil 
EleccionesQro de forma gratuita desde App Store y Google Play. 
 
https://www.liderempresarial.com/elecciones-queretaro-2024-como-conocer-a-los-candidatos/ 
 
CANDIDATOS A ALCALDÍAS EN QUERÉTARO NO HAN PUBLICADO TODA SU INFORMACIÓN ANTE EL 
IEEQ 
Por María Díaz 
A tres días de dar inicio las campañas electorales, aún no está la información completa del perfil de las y los 
candidatos a las alcaldías municipales del estado de Querétaro en el sistema de “Candidatas y Candidatos, 
Conóceles” a través de la plataforma del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Este sistema 
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tiene el objetivo de facilitar a la ciudadanía el acceso informativo sobre el perfil de los candidatos, para que 
puedan emitir un voto informado. Se debe capturar la información de cada candidato en cuestión de 
trayectoria profesional, política y laboral. Así mismo una fotografía, información curricular, medios de 
contacto público (redes sociales, página web, teléfono, correo), datos de identidad (lugar de nacimiento, 
pertenencia o no a un grupo atención prioritaria, entre otros) y sus propuestas de campaña. Al día de hoy, en 
el caso de los candidatos a las alcaldías municipales, solo cuentan en el portal con su fotografía y algunos 
datos generales, como el cargo, municipio, edad, género y entidad federativa, así como también los nombres 
de los miembros que encabezan las sindicaturas y regidurías de su partido. Cabe resaltar que esta 
información debió estar disponible para toda la ciudadanía en la plataforma del IEEQ o través de la 
aplicación gratuita para dispositivos móviles, a partir del 15 de abril, cuando fue el inicio de campañas. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/candidatos-a-alcaldias-en-queretaro-no-han-publicado-toda-su-
informacion-ante-el-ieeq/ 
 
DENUNCIAS 
 
INVESTIGAR A NORMA PIÑA POR CONFLICTO DE INTERESES 
Por Diego González 
Santiago Nieto Castillo, candidato al Senado de la República por Morena, sugirió que se investigue a la 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN) Norma Piña Hernández, junto a su esposo, 
por un posible conflicto de intereses. Lo anterior, luego de que la presidenta de la SCJN iniciara una 
investigación contra Arturo Zaldívar, ex ministro del mismo órgano judicial, por supuestamente vulnerar la 
autonomía e independencia de operadores del sistema judicial en beneficio de terceros. El candidato de 
Morena al Senado cuestionó la razón de la ministra de dar trámite a esta denuncia, presentada de manera 
anónima, “entiendo la motivación política de Norma Piña para atacar al ministro Arturo Zaldívar, originario 
de Querétaro, pero rechazo absolutamente que exista este tipo de anormalidades (que señala la ministra)”. 
Nieto Castillo indicó que las acusaciones contra el ex ministro, sobre supuestas reuniones para buscar 
beneficios corruptos, carecen de sustento, señalando que las mesas de coordinación y colaboración 
interinstitucional eran trabajos coordinados de seguridad, enfocados en atender temas como la delincuencia 
organizada y el narcotráfico. Dijo que es lamentable que se quiera manchar la imagen de Zaldívar y que 
pretendan olvidar las aportaciones que ex ministro hizo en materia de control de constitucionalidad, de 
defensa de la libre expresión y del libre desarrollo de la personalidad. “Mi respaldo y solidaridad con Arturo 
Zaldívar frente a esta serie de ataques infundados en su contra. Me parece que habría que investigar a 
Norma Piña y a su esposo que, a través de su despacho, hacen conflicto de intereses”, aseveró. Al 
cuestionarle si no estaría afectada la imagen del presidente de la República, quien en una conferencia 
admitiera que sostenía reuniones con el ex ministro en retiro, el candidato aterrizó el tema en el estado, 
ejemplificando que a pesar de que el IEEQ, la fiscalía y el poder judicial son órganos autónomos, sus 
representantes han sostenido reuniones con el gobernador del estado, Mauricio Kuri González. Por ello, 
cuestionó: ¿Donde está la vulneración de la que están hablando los panistas?. Hay una terrible doble moral y, 
para medir las aciones de un gobierno que busca la colaboración y coordinación. (NQS 8) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/04/18/investigar-a-norma-pina-por-conflicto-de-intereses/ 
 
COLUMNA CUARTO DE GUERRA 
CONFIRMADO. Adolfo Camacho y su PRD poco le suman al PAN. Ni siquiera han podido conservar el 
registro, pero presentó una impugnación ante el IEEQ contra la disolución de la coalición entre Morena y PT 
como representante ... ¡de Acción Nacional! Al parecer usurpa las funciones de los auténticos representantes, 
que son Joel Rojas Soriano y Patricio Sinecio. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-11775627.html 
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SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
NO HAY SOLICITUDES PARA PROTOCOLOS DE SEGURIDAD A CANDIDATOS DEL PRD EN QUERÉTARO 
Diego Urías Hernández, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), informó que no 
existen solicitudes para activar los protocolos de seguridad a candidatos en la entidad, señaló que en caso de 
que alguna candidata o candidato lo requiera se hará la solicitud correspondiente al Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) con todos los mecanismos para protegerlos. 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/17/no-hay-solicitudes-para-protocolos-de-seguridad-a-candidatos-
del-prd-en-queretaro/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
ESTOS PERFILES ENCABEZAN CANDIDATURAS A DIPUTACIONES DE MORENA EN QUERÉTARO 
Por Carmen Galván 
Sinuhé Arturo Piedragil Ortiz; Susana Rocío Rojas Rodríguez y Héctor Gutiérrez Lara son quienes encabezan 
las candidaturas por la vía de representación proporcional de Morena para la Legislatura del Estado de 
Querétaro, de acuerdo con la lista que aprobó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Dos 
tiros para un pájaro. En la misma lista aprobada por el IEEQ se establecen las suplencias a dichas 
candidaturas, donde destaca que Alejandro Pérez Ibarra, secretario general de Morena Querétaro, es el 
suplente de Sinuhé Arturo Piedragil, además que Arturo Maximiliano García, candidato al Distrito Local III 
por Morena, es el suplente de Héctor Gutiérrez Lara. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/estos-perfiles-encabezan-candidaturas-a-diputaciones-de-morena-
en-queretaro/ 
 
BOLETAS ELECTORALES 
 
ALISTAN DISTRIBUCIÓN DE BOLETAS ELECTORALES 
Por Rosalía Nieves 
El próximo mes se tiene prevista la llegada de las boletas electorales al municipio de San Juan del Río, por lo 
que el Instituto Nacional Electoral (INE), se prepara con distintas instituciones de seguridad para la custodia 
de los papeles. Finalmente dijo que de esta manera es como el INE se mantiene realizando los preparativos 
para la contienda del próximo mes de junio, para ello ha buscado la coordinación con el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), en aras de generar una buena participación ciudadana no solo en San Juan 
del Río y Amealco sino en los demás municipios queretanos. (ESSJR 5) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/elecciones-2024/alistan-distribucion-de-boletas-electorales-
11773626.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
EL INE ESTABLECIÓ UN TOTAL DE 3147 CASILLAS PARA LAS ELECCIONES DE ESTE AÑO EN LA 
ENTIDAD 
Estas casillas se distribuirán en diversas locaciones, incluyendo 803 escuelas públicas, 11 oficinas públicas, 
207 espacios públicos y 149 domicilios particulares. Cada una de estas casillas requerirá la operación 
mínima de nueve personas para asegurar su correcto funcionamiento durante la jornada electoral. (RTQ) 
 
EXHORTA MAGISTRADA A EVITAR INCURRIR EN DELITOS ELECTORALES 
La titular del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, Mariela Ponce, informó que los servidores públicos 
del estado han sido capacitados por el Tribunal Electoral local para evitar incurrir en delitos durante el 
periodo electoral que ha iniciado con el arranque de las campañas. (AD 4) 
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RADIOGRAFÍA ELECTORAL DE PEDRO ESCOBEDO 
Con una historia marcada por la tenacidad y la resiliencia, el municipio de Pedro Escobedo ha sido testigo de 
transformaciones que han forjado su identidad única. Desde sus raíces como un enclave agrícola hasta su 
crecimiento como un polo industrial en la región, Pedro Escobedo ha demostrado una capacidad 
inquebrantable para adaptarse y prosperar. (AD 1 y 6) 
 
ALEGAN PRESIÓN DE FUNCIONARIOS EN TEQUISQUIAPAN 
En los primeros tres días de campañas políticas locales, ya son poco más de 20 comercios, los que han sido 
intimidados por personal del municipio de Tequisquiapan, para evitar colocar publicidad del movimiento de 
la Cuarta Transformación, acusó el candidato de Morena a la presidencia municipal, Héctor Magaña. (P 3) 
 
PRESENTAN LOS DEBATES A CANDIDATOS FEDERALES, CON SEDE EN LA UAQ 
Autoridades del INE y de la UAQ presentaron las fechas y sedes de los debates entre candidatos federales, a 
diputaciones y al senado. La vocal ejecutiva, Ana Pérez, destacó que estos ejercicios tendrán un formato 
diferente al que tuvo el primer debate presidencial. Agregó que los moderadores serán integrantes de la 
máxima casa de estudios. (Imagen Informativa) 
 
CANDIDATOS EXPONEN PROPUESTAS EN FORO UNIVERSITARIO 
Algunos candidatos de Querétaro de la coalición (PAN, PRI y PRD) Fuerza y Corazón por México expusieron 
propuestas frente a alumnos de la Universidad Anáhuac, en el foro Conoce a tus candidatos, realizado en la 
institución educativa con campus en el estado. Asistieron, en primera instancia, Guadalupe Murguía y 
Agustín Dorantes, candidatos al Senado de la República. Después se presentaron Felipe Fernando Macías, 
Josué Guerrero y Rodrigo Monsalvo, candidatos a las presidencias municipales de Querétaro, Corregidora y 
El Marqués, respectivamente, además de Mauricio Cárdenas, candidato a una diputación local. (CQRO 5) 
 
RECIBE LA CMIC A CANDIDATOS 
En un foro organizado por la CMIC de Querétaro, miembros y agremiados abanderados por su presidente 
Óscar Hale presentaron ante candidatos al Senado de Movimiento Ciudadano y de Morena, las necesidades 
del gremio para que sean contempladas dentro de sus propuestas de campaña. (PA 1 y 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PAN CRITICA PROPUESTA DE CONGELAR EL PREDIAL COMO "POLITIQUERÍA" 
Antonio Zapata, vocero del PAN, descalificó la reciente propuesta de José María Tapia Franco, candidato de 
Morena para la presidencia municipal de Querétaro, de congelar el predial y ajustar las tablas de valores, 
calificándola de "politiquería" y "desconocimiento". (AD 1 y 12) 
 
ANUNCIAN CANDIDATOS PANISTAS A LAS ALCALDÍAS DE LA ZONA METROPOLITANA AGENDA 
METROPOLITANA CONJUNTA 
El candidato a la presidencia municipal de Corregidora, Josué Guerrero anunció que la próxima semana, 
junto con los candidatos de El Marqués Rodrigo Monsalvo y de la capital, Felifer Macías, presentarán un 
Consejo Metropolitano. Ante estudiantes de la Anáhuac, Guerrero Trápala informó que la intención es que se 
establezcan diversas políticas públicas de manera conjunta con otros municipios ante el crecimiento 
población que ha tenido en los últimos años. (ADN) 
 
CANDIDATOS LANZAN RETO SOBRE DECLARACIÓN 5 DE 5 
Felipe Fernando Macías, candidato del PAN para la presidencia municipal de Querétaro, presentó su 
declaración 5 de 5. Mencionó que el pasado martes acudió a la Universidad Autónoma de Querétaro para 
presentar su declaración, la cual también estará disponible para su consulta a través de su página de 
internet. (AD 4) 
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FELIFER SE COMPROMETE A ATENDER BACHES EN MÁXIMO 48 HORAS 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, anunció un 
compromiso clave en su campaña electoral: atender de manera rápida, efectiva y eficiente los reportes de 
baches en las vialidades municipales. En un plazo máximo de entre 24 y 48 horas, se aseguró de que los 
baches serán reparados con el objetivo de mantener las calles en óptimas condiciones para el bienestar de 
los habitantes de Querétaro. (AD 1 y 5)  
 
MORENISTAS SE SUMAN A CAMPAÑA DE FELIFER; APOYABAN A TAPIA 
Al finalizar la conferencia de prensa en la que este miércoles, Felifer Macías, habló sobre la declaración 5 de 
5 y sus propuestas de vialidad, se manifestaron unas 20 personas con camisetas de Morena. Según 
afirmaron, representaban aproximadamente a 500 habitantes de San José El Alto y San Pedrito Peñuelas, y, 
al igual que los presentes, habían decidido sumarse a la campaña del candidato blanquiazul. (CQRO 3) 
 
DEBEMOS TENER MÁS POLICÍAS Y MEJOR RESPUESTA EN EL 911: CHEPE GUERRERO 
Ciudadanos del municipio de Corregidora me han reportado que ya no se han realizado tantos “rondines” 
como antes, además que el tiempo de respuesta al número 911 ha aumentado, por lo que esto deberá de 
corregirse, declaró el candidato al Municipio de Corregidora por el PAN,   “ Chepe” Guerrero. (PA 6)  
 
CORREGIDORA- CHEPE 
El candidato del partido acción nacional en el municipio de Corregidora, Chepe Guerrero, se reunió con 
habitantes del fraccionamiento Hacienda Carlota, en donde presentó su propuesta condominio seguro, en el 
que se pretende combatir y prevenir el delito, así como dar certeza a los inversionistas para garantizar el 
cuidado de su patrimonio. (P 4) 
 
PROPONE  “CHEPE” GUERRERO AMPLIAR NÚMERO DE POLICÍAS EN CORREGIDORA 
Josué David “Chepe” Guerrero Trápala, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido 
Acción Nacional (PAN), informó en entrevista con  “Código qro” que, en materia de seguridad, sus propuestas 
incluyen aumentar el estado de fuerza de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, así como fortalecer a 
la policía de proximidad, el modelo de justicia cívico-administrativa y, además, ofrecer la mejor atención en 
el 9-1- 1, número único de emergencias. (CQRO 1, 8 y 9) 
 
PRESENTA RODRIGO MONSALVO SUS PROPUESTAS DE CAMPAÑA ANTE ESTUDIANTES DE LA 
ANÁHUAC 
Rodrigo Monsalvo, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, presentó sus propuestas de 
campaña en un foro en la Universidad Anáhuac de Querétaro. Sus iniciativas incluyen el uso de tecnología 
para facilitar el acceso de los jóvenes a la bolsa de trabajo y aumentar la inversión en deporte, educación y 
salud mental. (CQRO 5)  
 
RODRIGO MONSALVO ANUNCIA CONSTRUCCIÓN DE MACROPLAZA EN EL MARQUES 
Rodrigo Monsalvo, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, anunció planes para 
construir una macroplaza en la explanada de La Cañada, prometiendo una expansión significativa del 
espacio público y turístico del área. (Rotativo) 
 
MEJORARÁ MONSALVO LA POLICÍA MUNICIPAL 
La seguridad es el principal reto que se ha identificado en el municipio de El Marqués, principalmente por 
delitos del fuero común como robo a casa habitación y de vehículo, reconoció Rodrigo Monsalvo, candidato a 
presidente municipal de El Marqués por PAN, quien se comprometió a contar con un mayor número de 
policías. Comentó que es importante que la policía esté en la calle y que se incremente el patrullaje, por lo 
que expresó que habrá mano dura en este tema pues, de lo contrario, se darán los cambios necesarios. (DQ 
8) 
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ROBERTO CABRERA ANUNCIA NUEVOS CENTROS PARA ADULTOS MAYORES EN SAN JUAN DEL RÍO 
En un evento significativo en el Parque Pedregoso, el candidato del PAN a la Presidencia Municipal de San 
Juan del Río, Roberto Cabrera, junto con su esposa Georgina Sánchez Barrios, anunció la creación de dos 
nuevos Centros de Adulto Mayor en el municipio. (ADSJR 15) 
 
NUEVO EDIFICIO PARA SSPMSJR 
El candidato Roberto Cabrera recordó los alcances que ha logrado como presidente municipal en seguridad 
Uno de los proyectos que desea consolidar Roberto Cabrera, candidato a la presidencia municipal de San 
Juan del Río, el PAN, para los siguientes tres años, es la construcción de un nuevo edificio para la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal. (NQS 6) 
 
SAN JUAN DEL RÍO- ROBERTO CABRERA 
Roberto Cabrera, candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, se presentó en el Centro 
de Atención del Adulto Mayor en la colonia El Pedregoso. A través de sus redes sociales compartió un video 
en el que presentó la propuesta de crear dos centros más de atención al adulto mayor en caso de ganar las 
próximas elecciones. (P 4) 
 
EN EL SENADO DEFENDERE LAS LIBERTADES, DERECHOS Y LA VIDA DEMOCRÁTICA DE MEXICO: 
LUPITA MURGUÍA 
Dialoga con la comunidad universitaria de la Anáhuac y se pronuncia por un construir un Senado con 
diálogo, respeto y apertura, siempre pensando en las y los ciudadanos.  “Voy a legislar para defender los 
contrapesos y libertades en México”: LM. (NQS 7) 
 
ALIENTA SCJN EQUILIBRIOS: MURGUÍA 
Las resoluciones de la SCJN sobre las diversas reformas a leyes del estado son muestra de que existe un 
sistema democrático que está funcionando, además de un equilibrio de poderes, enfatizó Guadalupe 
Murguía, candidata al Senado de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México. Murguía 
Gutiérrez señaló que como legisladores están obligados a respetar los derechos humanos y los procesos 
legislativos, por lo que indicó que no debe  “espantar” que la Corte señale a algún Estado o Poder aspectos 
jurídicos que deben rectificarse. (DQ 7) 
 
DIALOGAN CANDIDATOS CON ESTUDIANTES EN LA ANÁHUAC 
Candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por México al Senado, Agustín Dorantes, Guadalupe Murguía y 
Roberto Sosa, acudieron a un diálogo con estudiantes de la Universidad Anáhuac, en el cual presentaron 
diversos proyectos parlamentarios, pero los estudiantes dijeron estar preocupados en materia de seguridad 
y abastecimiento de agua, así como rezagos en localidades. (N 1) 
 
MC 
 
ABANDERADOS DE MC Y MORENA AL SENADO PRESENTAN PROPUESTAS ANTE CMIC 
Ante integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, los 
candidatos al Senado de la República por Movimiento Ciudadano y por el Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Antonio Ortega Cerbón y Santiago Nieto Castillo, respectivamente, presentaron las 
propuestas que aplicarían si son electos. (CQRO 4) 
 
PVEM 
 
CHEMA TAPIA AFIRMÓ QUE LA CORRUPCIÓN Y LOS ABUSOS DE PODER LLEGAN A SU FIN CUANDO ÉL 
SEA PRESIDENTE MUNICIPAL 
Chema Tapia, Morena, PT y PVEM, Afirmó que la corrupción y los abusos del poder en la capital del estado 
llegarán a su fin cuando él sea presidente municipal y se comprometió a combatir estos lastres que afectan a 
comerciantes y emprendedores aceptados en la Plaza de las Américas (...) (Fórmula Noticias) 
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CHEMA TAPIA DE MORENA SE COMPROMETE A PRESENTAR SU DECLARACIÓN 5 DE 5 
José María Tapia, candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, ha confirmado su compromiso de 
presentar la declaración 5 de 5, aunque especificó que lo hará a través de canales oficiales de transparencia y 
no en la UAQ, como había sugerido su contrincante, Felipe Fernando Macías. (PA 1 y 9)  
 
EN LA CEA NO QUIEREN QUE SE LES ACABE EL NEGOCIO: CHEMA TAPIA 
Es posible crear un órgano regulador del sistema de agua potable en la capital del estado, aseguró el 
candidato a la alcaldía de Querétaro capital de los partidos Morena, PVEM y del PT, José María  “Chema” 
Tapia. En ese sentido, rechazó las afirmaciones de que se trata de una propuesta "electorera" como sugirió el 
vocero del PAN, Antonio Zapata, y recordó que es de gobierno capitalino el que cada tres años cede a la CEA 
el servicio que, en la ley, le correspondería brindar al Ayuntamiento. (EUQ 1 y 4) 
 
PROPONE ASTUDILLO POLICÍA AMBIENTAL 
Una de las propuestas que se tienen en materia de seguridad y protección del medio ambiente, es la creación 
de la Policía Ambiental Nacional, que se encargaría de prevenir y detener a aquellas personas que produzcan 
un daño a los ecosistemas del país, afirmó el candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la 
diputación federal del distrito II, Ricardo Astudillo. Señaló que esta propuesta está centralizada en la 
protección del medio ambiente de la región en favor de las personas que habitan la región y la entidad 
queretana. (ESSJR 6) 
 
MORENA 
 

PINTAN CON INSULTOS PUBLICIDAD DE MAGAÑA 
La presidenta del CEE, del partido Morena, Rufina Benítez, repudió la pinta de algunas bardas con publicidad 
en favor del candidato al Ayuntamiento de Tequisquiapan, Héctor Iván Magaña Rentería, cuyo contenido fue 
de insultos y obscenidades. A pocos días de iniciar las campañas electorales locales, aseguró que se comenzó 
con la guerra sucia en contra de los candidatos morenistas, pues aunque es el único caso, afirmó que ello 
empaña el proceso electoral del Pueblo Mágico, toda vez que consideró hechos reprobables y de perjuicio 
para la ciudadanía. (ESSJR 8) 
 

EL PAN BENEFICIA SOLO A FAMILIARES Y AMIGOS 
Mercado de las Flores para los productores de El Organal y la gestión de una Prepa en la zona oriente, fueron 
las dos propuestas medulares que el candidato común por los partidos MORENA, PT y PVEM, a la 
Presidencia Municipal de San Juan del Río, Juan Alvarado, dio a conocer a los habitantes durante su gira 
proselitista, que incluyó recorrer la comunidad de La Valla, comercios de la colonia Indeco, así como un 
encuentro con comerciantes y ciudadanos de El Organal, para concluir su agenda con un mitin en el parque 
de la Colonia Indeco. (NQS 6) 
 
‘NECESARIA, NUEVA LEY ORGÁNICA EN LEGISLATURA ’ 
Andrea Tovar, diputada local y candidata a la diputación por el distrito 1 por Morena-PVEM-PT, planteó que 
es urgente legislar para que se reforme la Ley Orgánica del Poder Legislativo para, no solo evitar que las 
iniciativas se queden en la ‘congeladora  ’y sin dictaminar, sino que se fijen mecanismos para la 
comparecencia de funcionarios. (AD 4) 
 
INZUNZA PROPONE APORTE A INCLUSIÓN 
El candidato a diputado local por el Distrito 10 por el partido Morena, Edgar Inzunza dio a conocer que entre 
sus propuestas está mejorar la inclusión de las personas con discapacidad a los diferentes programas y 
acciones sociales. Durante el inicio de su campaña electoral, aseguró haber escuchado atentamente las 
peticiones de la gente y entre ellas está el mejorar las condiciones de vida de las personas con discapacidad, 
con la finalidad de que haya más visibilidad para ellas. (ESSJR 6) 
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MESAS NO ERAN ILEGALES, ERAN DE COORDINACIÓN: SANTIAGO NIETO 
El candidato al Senado de la República por Morena, Santiago Nieto, puntualizó que las mesas que se 
realizaban entre representantes del poder Ejecutivo federal y del poder Judicial de la federación cuando era 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Arturo Zaldívar y él era titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF), no eran “ilegales”, sino que tenían como finalidad la coordinación y 
colaboración interinstitucional con las autoridades de procuración de justicia. (CQRO 2) 
 
AUMENTAR INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA 
Santiago Nieto, candidato al Senado de la República por Morena, presentó su proyecto de trabajo centrado 
en temas económicos que contempla al sector de la construcción en el estado, proponiendo aumentar la 
inversión en infraestructura, generar más oportunidades de empleo, simplificar trámites burocráticos e 
implementar un enfoque de pro-negocios en la regulación de política fiscal. (NQS 7) 
 
NIETO PIDE TRANSPARENCIA EN LOS PROCESOS DE LICITACIÓN DE OBRAS 
Santiago Nieto, candidato a senador de la República por Morena, pide mayor transparencia en la 
adjudicación de obra pública estatal, para que no suceda lo que se dio en Paseo Cinco de Febrero, donde 
acusó que el proyecto se entregó de manera directa y sin ningún concurso. Aunque Nieto reconoció que ICA 
es una empresa con presencia nacional, consideró que es necesario de igual forma "revisar cómo fue el gasto 
de los 7 mil mdp que costó la obra y evitar que en el futuro vuelva a hacerse una adjudicación directa para 
una obra con cantidades similares. (EUQ 4) 
 
QS 
 
SJR- JUAN ROCK 
El candidato del Partido Querétaro Seguro, Juan Camacho, mejor conocido como Juan Rock, comentó en 
conferencia de prensa que él iniciará campaña en el mes de mayo, pues según sus ideales políticas es 
demasiado tiempo una campana de 45 días. (P 4) 
 
INVITA A MORENISTAS A QUERÉTARO SEGURO 
Gaby Moreno, candidata a la alcaldía de Corregidora por el partido Querétaro Seguro hizo un llamado claro y 
enérgico a los simpatizantes de Morena a sumarse a lo que calificó como la “verdadera transformación de 
Corregidora”. La candidata de Querétaro Seguro denunció prácticas antidemocráticas de Morena en 
Querétaro, destacando lo que calificó como imposición de candidaturas y presentar candidatos ajenos a la 
Cuarta Transformación. (PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: UAQ SÍ PRESENTARÁ LEY DE AGUAS, DICE RECTORA 
Hay un interés respecto al tema y está a disposición de las autoridades, afirmó Amaya. 
 
N: EL RETORNO DE ANAYA 
Confirma TEPJF la candidatura de Ricardo Anaya al Senado. 
 
AD: LANZAN RETO SOBRE DECLARACIÓN 5 DE 5 
‘Felifer’ Macías publicó sus bienes y retó a ‘Chema’ Tapia, quien indicó que solo la presentará ante 
autoridades; más candidatos se sumarán al ejercicio. 
 
EUQ: LEY DE AGUAS BUSCA GARANTIZAR SUMINISTRO LAS 24 HORAS: KURI 
Asegura que se pretende tener líquido para todo el estado; sin el Acueducto II hoy Querétaro tendría 40% 
menos de agua y se estaría hablando de tandeo, señala. 
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PA: RECONOCE KURI A LOS INDUSTRIALES DE SJR 
Tomó la protesta el gobernador al nuevo consejo directivo de la Canacintra San Juan. 
 
CQRO: PROPONE “CHEPE” GUERRERO AMPLIAR NÚMERO DE POLICÍAS EN CORREGIDORA 
El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Acción Nacional propone mejorar las 
condiciones de apoyo, aumento salarial y accesos a seguros de vida para los elementos policiacos 
 
P: CANDIDATOS PRESENTAN SUS PROPUESTAS ANTE LA CIUDADANÍA 
Candidatos de San Juan del Río recorren las calles. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
VISITA KURI SJR 
San Juan es parte importantísima del desarrollo industrial de Querétaro; señaló el gobernador Mauricio Kuri, 
durante su visita, en donde se reunió con el sector industrial. Mencionó que, ha existido importante 
inversión en la tierra de palomas, por ello, aseguró, continuará trabajando en la búsqueda de mayores 
inversiones para la entidad, “no puedo decir más, pero parte de lo que vamos a platicar es sobre toda esta 
zona semidesierto, la zona de San Juan del Río, la zona metropolitana y otros para llegar a la Sierra Gorda”. 
(PA 3) 
 
GOBERNADOR TOMA PROTESTA A NUEVA DIRECTIVA DE CANACINTRA SAN JUAN DEL RÍO 
Héctor Rivadeneyra, presidente reelecto de la CANACINTRA San Juan del Río, junto con el gobernador 
Mauricio Kuri, y la presidenta municipal, Sandra Camacho, inauguraron un inmueble que servirá para 
capacitación y eventos de los asociados. El mandatario tomó protesta a la nueva mesa directiva para el 
periodo 2023-2024, destacando la contribución del sector empresarial para el desarrollo del Estado. (N 1 y 
2) 
 
KURI TENDRÁ GIRA DE TRABAJO DEL 22 AL 26 DE ABRIL EN ALEMANIA 
El gobernador Mauricio Kuri reveló que viajará a Alemania del 22 al 26 de abril, para encabezar una gira de 
trabajo. Adelantó que se promoverá el desarrollo industrial de Querétaro y se trabajará para atraer 
inversiones. Apuntó que participará en la Feria Aeroespacial de Hannover, en dónde se contemplan varias 
reuniones. (EUQ 1 y 13) 
 
LEY DE AGUAS BUSCA GARANTIZAR SERVICIO DE AGUA LAS 24 HORAS DEL DÍA: KURI  
El gobernador Mauricio Kuri consideró que la reforma a la Ley que Regula la Prestación de los Servicios de 
Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento, conocida como Ley de Aguas, y que recién aprobó la Legislatura, 
ayudará a que se pueda tener agua para todos los habitantes. Sostuvo que, con esta ley, se busca garantizar el 
servicio a los queretanos las 24 horas del día, en comparación con la situación que viven actualmente otras 
entidades. (EUQ 6) 
 
ESPERAN CONCLUSIÓN DE OBRAS EN LA 57 
El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que de manera constante se tienen pláticas con la federación 
acerca del curso que llevan las obras de reparación sobre la autopista, justo en el tramo de Pedro Escobedo. 
Informó que esperan que puedan concretar sus acciones lo antes posible para evitar los percances. (ESSJR 1 
y 3) 
 
RESPETARÁ EL GOBERNADOR LA RESOLUCIÓN JUDICIAL SOBRE EL ABORTO 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que será respetuoso de las determinaciones judiciales sobre la 
despenalización del aborto en la entidad, pese a reconocer que, a título personal, está en contra de esa 
práctica. (P 3) 
 
 



 JUEVES 18 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 10 

ATENDERÁN RECOMENDACIÓN DE CNDH 
Siempre atenderemos las recomendaciones de la CNDH, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, en respuesta a 
la recomendación al estado con relación a los hechos ocurridos el 13 de junio de 2023 en la comunidad de 
Escolásticas, en el municipio de Pedro Escobedo. De acuerdo con el expediente CNDH/2/2023/11364/VG, la 
recomendación 153 VG/2024 refiere al caso de violaciones graves a los derechos humanos, a la libertad, 
legalidad, seguridad. Juridica, integridad y seguridad personal, con motivo del uso excesivo de la fuerza que 
derivó en detenciones arbitrarias, tortura, trato cruel, inhumano y degradante en agravio de habitantes de la 
localidad de Escolásticas en dicha demarcación. (EUQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
INNOMBRABLE. Ni hubo lleno ni nadie peleó por entrar a la presentación de Claudio X. González en el Club 
de Industriales, cómo lo imaginaban algunos empresarios locales. De hecho hasta hubo quién reclamó la 
poca asistencia, pero con una indulgente aclaración: "no hay tantas personas como pensábamos, pero bueno 
... están los que deberían estar". Ahí el Enemigo Público Número Uno de la Cuarta Transformación mostró 
preocupación por el escaso interés de los jóvenes en política, ya que brillaron por su ausencia en el salón y 
sin ellos parece imposible derrotar a la 4T. ARRASTRE. Rodrigo Monsalvo llenó la Plaza San Pedro, donde 
fue arropado por más de 3 mil seguidores en el arranque de campaña por la alcaldía de El Marqués. Es un 
hombre de familia, acompañado siempre por sus padres, suegra y su esposa Ana, e identificado plenamente 
con los valores del panismo de cepa. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / OPORTUNOS  
Por Adán Olvera 
Hace unos días, los que se dicen representantes de más de 50 ejidatarios de San Pablo dieron una rueda de 
prensa y, posteriormente, se manifestaron afuera de las instalaciones del Poder Judicial de la Federación 
solicitando indemnización por sus predios, los cuales fueron expropiados por el Gobierno del Estado hace 
más de 50 años. La afectación se dio para darle paso al Boulevard Bernardo Quintana y, en aquellos años, 
afectó una parte de las tierras ejidales, dejando unas 4.2 hectáreas en disputa. Aseguran los ejidatarios que el 
Tribunal Agrario ya les dio la razón y que esta área pertenece al ejido y, por ello, buscan una compensación 
que determinará el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público. Vamos a lo interesante del asunto. Y es que el representante de los ejidatarios, Nicolás 
Rico Bañuelos, es -por decir lo menos- un presunto “abogado polémico”. Nicolás, hasta hace algunos años fue 
consejero estatal y nacional del partido Morena, se dice abogado, egresado de la Universidad Veracruzana 
con especialidad en Derecho Agrario (pelear por el ejido deja). Algunos participantes en litigios aseguran 
que no tiene cédula profesional en ningún grado académico. Pretender revivir en plenas campañas 
electorales un asunto de hace más de 50 años es pretender lucrar económicamente en temporadas donde la 
piel de los gobernantes y de los candidatos es sensible, por las responsabilidades que se tienen a cuestas. 
Pretenden sacar raja electoral de un asunto tan delicado como lo es el patrimonio de personas, es muy 
deleznable y, sobre todo, hoy que las autoridades y tribunales agrarios se manejan con una lentitud y una 
presumible parcialidad que hace pensar cosas turbias. El oportunismo político es una herramienta utilizada 
mucho por los trinqueteros profesionales, y esperemos que no estemos frente a un caso así. DE REBOTE. 
Morenistas identificados al grupo de Cristina Trenado, que era parte de la estructura de este partido, dejaron 
la campaña de Chema Tapia y se unieron a la del panista Felifer Macías, acá nadie rompió playeras y no hubo 
actos rijosos. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
CAMBIO DE PLAYERA. Sin necesidad de forzar a nadie, como lo hiciera el candidato rival, el candidato del 
PAN, PRI y PRD a la alcaldía capitalina, ‘Felifer’ Macías, recibió a un grupo de morenistas que dijeron estar 
“decepcionados” con la propuesta de su partido y decidieron sumarse a la campaña del panista. Los 
morenistas se quitaron por su cuenta la playera guinda para enfundarse en la camiseta con la propaganda 
panista. ELECTORES LEALES. Trascendió que en el evento que tuvo Roberto Cabrera Valencia con adultos 
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mayores en el Parque Pedregoso de San Juan del Río, estos le ofrecieron públicamente su lealtad. “Le 
tenemos lealtad a usted”, manifestó una de las presentes, quien inmediatamente fue aplaudida por los 
cientos que estaban ahí reunidos. El respaldo de este sector a su gestión como alcalde parece que le traerá 
frutos al edil con licencia para conseguir la reelección. AMPLIA VENTAJA. De poco le sirvió el trabajo en 
tierra que hizo el candidato de Morena a la alcaldía de Tequisquiapan, Héctor Magaña, pues arrancó tarde su 
campaña, y además con muy poco brío. Su contendiente, Norma Mejía, abanderada por el PAN, PRI y PRD, 
jala multitudes en sus eventos y recibe una favorable respuesta del elector. Aún hay tiempo, pero 45 días se 
pasan volando, y más aún cuando no se tiene la preferencia del votante. ¿Será que esta elección ya se definió? 
(AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
CONFIRMA TEPJF REGISTRO DE ANAYA COMO CANDIDATO PLURI AL SENADO. Que la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó, por mayoría de votos, el acuerdo del 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) que aprobó el registro de Ricardo Anaya Cortés como 
candidato del PAN al Senado de la República, por el principio de representación proporcional, en el lugar 
número tres de la lista única nacional. Cabe recordar que Morena impugnó dicho acuerdo con el argumento 
de que Anaya Cortés era inelegible porque su calidad actual es de “prófugo de la justicia” y materialmente no 
podría asumir el cargo para el que fue postulado. A propuesta de la magistrada Janine M. Otálora Malassis, la 
Sala Superior determinó que no se acreditó la existencia de una orden de aprehensión girada en su contra, 
sin que haya prescrito la acción penal, y que el candidato esté sustraído de la acción de la justicia a fin de 
evitar ser sujeto a un proceso penal. Por ello, el pleno consideró que el excandidato presidencial no se 
encuentra suspendido en el ejercicio de sus derechos políticos. SE REÚNE GOBERNADOR CON MANUEL 
BARTLETT. Que el gobernador del estado sostuvo un encuentro con el titular de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para analizar el suministro de energía en Querétaro. “Agradezco el espacio a 
@ManuelBartlett, director de la @CFEmx, para tocar temas importantes en cuanto al suministro de energía 
para #Querétaro. Se realizó el compromiso por parte de la CFE de dotar de energía a todo el estado, derivado 
del crecimiento y desarrollo que estamos teniendo, así como de enviar una cuadrilla a resolver el suministro 
de nuestra Sierra Gorda y así mejorar el servicio”, informó el mandatario a través de la red social X. SE 
PREPARA UNIVERSIDAD DE LAS MUJERES PARA RECIBIR A NUEVA GENERACIÓN. Que el presidente 
municipal de Querétaro y la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF realizaron una visita de 
supervisión a la Universidad de las Mujeres, la cual realiza los últimos trabajos previos al ingreso de una 
nueva generación de alumnas, el 13 de mayo. En el recorrido, el alcalde dialogó con alumnas de las distintas 
opciones educativas de cuatrimestres más avanzados para saber del estado de las instalaciones y la atención 
que ahí reciben. La institución cuenta al momento con una plantilla de 2 mil 29 alumnas. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
KURI Y BARTLETT PACTAN MEJORAR EL SUMINISTRO DE ENERGÍA. Hace casi 36 años, se le cayó el 
sistema electoral a Manuel Bartlett, cuando era el poderoso secretario de Gobernación en el antiguo régimen 
del PRI. Este político de la vieja guardia, actualmente director de la CFE, nos dicen, es uno de los promotores 
de las energías fósiles. Bartlett, uno de los mayores detractores del panismo, nos cuentan, se reunió ayer con 
el gobernador Mauricio Kuri. El mandatario queretano, nos refieren, presentó proyectos de suministro de 
energía para Querétaro. Ambos, nos comentan, pactaron dotar de energía a todo el estado, por el crecimiento 
y desarrollo, así como enviar una cuadrilla a resolver el suministro en la Sierra Gorda.  PANCHO, UNO DE 
LOS PRINCIPALES PROMOTORES DE CHEPE. Con Josué Guerrero, uno de los principales promotores y 
asesores de campaña, nos cuentan, es el experimentado exgobernadorFrancisco Domínguez. Lo mismo se le 
ve acompañándolo en recorridos y presente en el templete de los mítines, que posteando videos y mensajes 
de apoyo en redes. Chepe además, nos recuerdan, es uno de los políticos más cercanos al gobernador 
Mauricio Ku r i . Por eso también el senador Alfredo Botello es uno de los principales asesores de Guerrero, 
quien ya gobernó en 2018 el municipio de Corregidora de manera interina. (EUQ 2) 
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40 AÑOS DE SOCIOLOGÍA EN QUERÉTARO 
Por Raúl Martínez Merling 
La Asociación de Comunicologos y Periodistas de Querétaro (ACYPEQ) organizó un curso de actualización 
denominado: Marketing Politico. A este, fui invitado, el pasado sábado 13 del mes en curso, a impartir el 
módulo sobre "La transición mexicana en el escenario de la pandemia y la desglobalización". El lugar fue la 
Facultad de Ciencias Politicas y Sociales (FCPYS) de la Universidad Autónoma de Querétaro. Sin duda, un 
acierto organizar el curso en estos momentos de incertidumbre y tensión mundial. Los periodistas y 
comunicólogos tienen el privilegio de obtener información de primera mano y, al mismo tiempo, tienen la 
responsabilidad de estar al día sobre la mar cha del mundo, nuestro país y el estado de Querétaro, En otro 
orden de ideas, en lo personal, al visitar la FCPYS recordé el cómo un pequeño gru po de profesores jóvenes 
se aventuraron, hace 40 años, a crear la carrera de sociología para formar alumnos y detonar la investigación 
de los hechos sociales emergentes en un estado inmerso en una dinámica de crecimiento y transformación 
económica, cultural y social. Los nuevos trastornos y anomias sociales fueron la oportunidad para la 
sociología aún desconocida en su qué hacer científico. En el ámbito académico nació como Plantel, 
evolucionó como Escuela hasta configurarse hoy día como Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPYS) 
ya sumadas otras disciplinas. La sociología encontró hogar, de inicio, en la Facultad de Derecho (FD) donde 
se le asignó un salón de clases y un pequeño cubículo para fines académico-administrativos. Con el paso del 
tiempo, la disciplina cambió de lugar donde hoy se encuentra la facultad en funciones. En un terreno lodoso 
se construyó la dirección y un salón contiguo para la impartición de clases. En 1984, en la Facultad de 
Derecho arrancó la primera generación, y, en 1985, la segunda generación lo hizo ya en su propia escuela. En 
ese sentido, un elenco de profesores aportaron su saber en el aula de clases, sin embargo, solo unos cuantos 
optaron por estar de "tiempo completo" al cuidado y supervisión de la carrera. Estos pioneros fueron los 
profesores: Carlos Dorantes González (QEPD), Luis Fernando Flores Olague (QEPD), José Luis Ruiz Gutiérrez 
y un servidor que me sumé al grupo, Los dos primeros ya gozaban de un contrato de tiempo completo, en 
cambio los dos últimos estábamos a "tiempo libre". Así era la regla laboral. Con el tiempo, tanto el profesor 
José Luis Ruíz y un servidor obtuvimos la plaza de tiempo completo. Como en toda convivencia social, en 
este caso académica, siempre existían encuentros y desencuentros pero lo mejor de todo es la semilla ahí 
sembrada por la pasión intelectual de un puñado de jóvenes profesores desbordados en los debates de por 
donde debía transitar la sociología hasta convertirse en una escuela de pensamiento en el Bajío. Esta era 
nuestra utopía acompañada de la insuficiencia salarial. No importaba, lo mejor era la pasión de encontrarnos 
en un espacio libertario como lo es la Universidad y tener la oportunidad de reunir- nos para edificar algo 
nuevo. Mi invariable respeto a los colegas caídos y los aún vivientes de ese gran momento, lo demás ya es 
historia... (EUQ 5) 
 
FUEGO AMIGO. En la universidad Anáhuac fueron recibidos los candidatos panistas locales, municipales y 
federales más destacados, como Mauricio Cárdenas, Rodrigo Monsalvo, Agustín Dorantes, Chepe Guerrero, 
Lupita Murguía, Roberto Sosa y Felifer Macías. La institución educativa está presentando a aspirantes de 
diferentes partidos para estimular la participación de los jóvenes. (PA 1)  
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
EL INMINENTE REGRESO DE ANAYA. El poder judicial de la Federación otorgó este miércoles su protección 
a denostado ex aspirante presidencial Ricardo Anaya como candidato a senador plurinominal del Partido 
Acción Nacional. El queretano regresará a la política nacional por la puerta grande después de permanecer 
todo este sexenio como autoexiliado en algún lugar de los Estados Unidos. ¿A poco no? Agua queretana, 
escasa pero sana. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / COMPORTAMIENTO ELECTORAL 2006 AL 2018 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Esto no se acaba hasta que se acaba: Sabino. Radiografía de las votaciones presidenciales en Querétaro. 
Ricardo Anaya, sin impedimento para ser candidato dice la Corte. María Alemán, candidata a regidora 
suplente en la fórmula de Felifer. Trajo Abigail Arredondo al líder nacional del PRI, “Alito” Moreno. 
ANTECEDENTES. Mucho se especula sobre los resultados en las elecciones presidenciales del próximo 2 de 
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junio.Si en los procesos locales hay quienes tienen más dudas que certezas, en lo nacional resulta aún peor. Y 
es que no podemos fiarnos, al menos yo no, de las encuestas que dan una ventaja prácticamente irreversible 
a la candidata de Morena, PT y Verde, Claudia Sheinbaum que en algunos casos la sitúan hasta con ¡60 por 
ciento! de la intención del voto. Ni el presidente Andrés Manuel López Obrador, que en 2018 fue un 
fenómeno, con su carisma y el hartazgo social, llegó a tales números. Basta hacer una revisión de los 
resultados en Querétaro, de los tres procesos presidenciales en los que el tabasqueño participó, para tener 
un atisbo al comportamiento del votante. En 2006, compitieron Felipe Calderón Hinojosa (PAN), Andrés 
Manuel López Obrador (PRD/Convergencia), Roberto Madrazo Pintado (PRI/PVEM) y Patricia Mercado 
Castro (Partido Alternativa Socialdemócrata y Campesina). En esa controvertida elección, que terminó en 
tribunales con el “voto por voto, casilla por casilla”, Calderón obtuvo a nivel nacional el 35.89% de la 
votación, seguido por López Obrador que logró el 35.31%. Madrazo se quedó con el 22.26% y Mercado en el 
2.7. A pesar de que a nivel nacional la diferencia entre los punteros fue de menos de un dígito, en lo local 
Calderón le pegó dos a uno a López Obrador con un 50.59% contra un 25.09%. Madrazo obtuvo el 20.79%. 
En 2012, se presentaron Enrique Peña Nieto (PRI/PVEM), Josefina Vázquez Mota (PAN), Andrés Manuel 
López Obrador (PRD/PT/MC) y Gabriel Quadri de la Torre (Panal). En lo nacional, números cerrados, Peña 
llegó al 38%, López Obrador al 31%, Vázquez Mota al 25% y Quadari 2.3. Pero el resultado local cambió: 
Peña tuvo 39.78, Josefina subió al segundo lugar con 34.65 y López Obrador cayó al tercer sitió con 23.13%. 
Es decir, en los dos procesos (2006 y 2012), los queretanos optaron por PAN y PRI y no por la opción de 
izquierda. Pero llegó 2018, la tercera contienda presidencial de López Obrador que tenía enfrente a un 
queretano, un chilango y un regio. Así, Andrés Manuel López Obrador se presentaba con la bandera de 
Morena, PT y Encuentro Social. Ricardo Anaya Cortés llegaba con PAN, PRD y MC. Por su parte, Jaime “El 
Bronco” Rodríguez Calderón iba como independiente. En esa elección para elegir Ejecutivo, la última que ha 
vivido México. López Obrador pegó de home run: 53.20% contra 22.27 de Anaya, 16. 41 de Meade y 5.23 de 
Rodríguez. ¿Cómo votó Querétaro? 42.59 para AMLO, 34.90 para el de casa, Anaya, 15.18 para Meade y “El 
bronco” subió a 7.33. Así han transcurrido las tres últimas elecciones presidenciales en lo nacional y estatal. 
Con un electorado cada vez más politizado, al menos en nuestra entidad, que analiza y compara. Como se 
observa, ni López Obrador en su mejor momento (2018), logró los números que la mayoría de las 
encuestadoras dan a Sheinbaum. Pero lo más importante, tengo para mi, será salir a ejercer nuestro derecho 
al voto el próximo 2 de junio. Vote usted por quien quiera: Pero vote. O no se queje después. -OÍDO EN EL 
1810- ENCUENTRO. El presidente nacional del PRI, Alito Moreno, visitó Querétaro para reunirse con 
candidatas y candidatos de este partido. Luego de refrendar su apoyo a la dirigente Abigail Arredondo, 
aseguró que los mejores gobiernos en Querétaro, han sido del PRI. Y pidió continuar con el “ánimo y orgullo 
de ser priista, porque lo mejor del PRI, está en el PRI”. Ok. -¡PREEEPAREN!- PISO PAREJO. El Poder Judicial 
Federal descartó, como ya ocurrió en el caso del morenista Santiago Nieto las objeciones en contra del 
panista Ricardo Anaya, ambos de Querétaro y candidatos al Senado, el ex joven maravilla  por la vía 
plurinominal. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- ADELANTO. Ha sorprendido ver a la ex candidata a presidenta 
municipal por el PRI María Alemán en la fórmula tripartita de Felifer Macías para regidora suplente el 
Ayuntamiento capitalino. La ya ex regidora, ex diputada local y ex diputada federal, me dicen, está 
considerada para el gabinete municipal, en caso de triunfo. Doy fe. -¡FUEGO!- FOSFO, FOSFO. Por si alguien 
dudaba del papel asumido por Movimiento Ciudadano en este proceso político, bástele saber quién le dio 
ayer a Morena el voto faltante para el quórum en el Senado: Maynez, el candidato presidencial de la 
cancioncita que tocan hasta en los antros. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
EL MARQUÉS. La contienda en el municipio pasa por la influencia que pudiera tener el edil con licencia 
Enrique Vega y cumpliendo con los pronósticos, Rodrigo Monsalvo ha logrado conectar con los marquesinos. 
Nos cuentan que la apuesta de la oposición se viene abajo después de ver el apoyo a Rodrigo Monsalvo que 
en los primeros días de campaña ha sabido capitalizar su trabajo. SANTIAGO NIETO se apuntó otro triunfo 
luego de que el Tribunal Electoral le negara la candidatura a Francisco García Cabeza de Vaca. En el entorno 
nacional se tomó como un punto a favor de Nieto, quien recientemente ganó su derecho a ser votado en la 
Sala Superior. Sin duda tiene los reflectores. MAURICIO KURI. Quienes no deja de contarse aciertos es el 
gobernador Mauricio Kuri, quien el día de ayer se reunió con el titular de la Comisión Federal de 



 JUEVES 18 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 14 

Electricidad, Manuel Bartlett, con quien acordó que la paraestatal dotada de energía a todo el estado debido 
al crecimiento y desarrollo que existe en la entidad. CABEZA DE VACA se queda sin candidatura y ¿qué más 
podía esperar? Tras estar fuera del país y con todo el legado tamaulipeco, ¿acaso estaba convencido de llegar 
a la Cámara de Diputados? El Tribunal Electoral se mantuvo la candidatura de Ricardo Anaya al Senado. (P 2) 
 
ALITO ANIMA Y ALIENTA A PRIISTAS 
Por Andrés González 
La ola roja, la de los priistas, se comienza a mover en esta campaña. “Vamos sin miedo con Xóchitl” le dijo a 
un centenar de priistas con los que ayer se reunió. Estuvieron con Alejandro Moreno, líder nacional del 
Partido Revolucionario Institucional la generalidad de los candidatos de este partido que están buscando un 
cargo electoral, tanto a diputaciones federales, locales, como alcaldías a los 18 municipios, lideres de los 
comités municipales, candidatos a regidores. Igualmente, ahí parte del Comité Directivo Estatal, encabezado 
por la Lic. Abigail Arredondo. Y fue en realidad una sorpresa, porque no le avisaron que estaría aquí el líder 
nacional. Les invitaron a una reunión de trabajo. Fue una reunión de amigos, de mucho aliento y para los 
priistas queretanos, de mucha motivación. “Vamos a ganar votos, vamos a salir a convencer a la ciudadanía 
como siempre lo hemos hecho” señaló Alito, al mismo tiempo que les invitaba a mantener la unidad en torno 
a Abigail Arredondo, a quién le reconoció el extraordinario trabajo que aquí ha realizado. “Quiero decirles 
una cosa para que la tengan muy presente. Lo mejor del PRI, se quedó en el PRI. Ese es el valor de todos 
ustedes, para que defiendan y representen a nuestro partido con dignidad y ante cualquier otra fuerza 
política”. Les habló de las encuestas, de aquellas en las que los priistas no salen bien parados, “pero también 
hay otras que van acercando a nuestra candidata al primer lugar. Ah, pero estas Morena si las critica y señala 
que son compradas. El interés es desanimar a la gente, pero este 2 de junio, los priistas si saldremos a votar y 
demostrar que Xóchitl va a ganar. Este es el momento de estar unidos con nuestra candidata”. También les 
invitó a distinguir y a promover que los programas sociales que tiene el gobierno federal, “es con dinero de 
todos los mexicanos y no con dinero de ningún partido y menos del gobierno federal. Estos programas van a 
permanecer, que nadie nos quiera venir a engañar”. Al hacer uso de la palabra, la Lic. Abigail Arredondo 
agradeció la presencia del líder nacional del PRI. “Su presencia en Querétaro, nos estimula y nos alienta. 
Ahora, nuestro compromiso va a ser intensificar nuestra presencia en los barrios, en las comunidades y en 
las cabeceras municipales para dar una demostración de la unidad que guarda este partido en Querétaro. Y 
el 2 de junio lo vamos a demostrar”. Alito abrió un diálogo franco, abierto, con todos los candidatos. Habló 
quién quiso y las preguntas abundaron. Al líder nacional le pidieron orientación y consejos, pero también le 
aseguraron que saldrán con todo para ganar el voto del electorado. “Yo los invitó a trabajar mucho, a 
caminar mucho. Busquen a toda la gente y muéstrenles el orgullo de ser priistas. Vamos a ganar para que 
Querétaro vuelva a ser priista. Vamos con todo a ganar”. Al final de esta reunión, abundaron las fotos y los 
selfies, porque el líder nacional venía de buen talante y su presencia mucho animó al priismo queretano. La 
ola roja y en estas campañas, se comienza a notar, “porque aquí – dijo Aby – el PRI nunca ha fallado”. Y en ese 
empeño andan. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EL ALFIL NEGRO 
RICARDO ANAYA. Claro que pegarán de brincos y acusarán al TEPJF de corrupto y se desgarrarán la 
investidura, pero el Joven Ricardo Anaya está de retorno y con amplias oportunidades de llegar al Senado. 
Les salió el chirrión por el palito. (N 1) 
 
MÁXIMA TRANSPARENCIA. Uno de los valores más importantes de la democracia es la transparencia. En la 
medida en que los ciudadanos sepan en tiempo real cómo se emplean los recursos públicos, esto abona a que 
se genere un sano debate que implica que el gobernante en turno dé las explicaciones pertinentes sobre los 
proyectos que emplea. En ese sentido, también juega un papel importante la transparencia de los bienes de 
quienes aspiran a gobernar, pues esto permite conocer el perfil de quienes quieren gobernar y sus 
intenciones. Los últimos años se ha visto cómo gobernantes ingresan a las instituciones y salen de ellas con 
riqueza muchas veces inexplicable respecto del ejercicio de su puesto. Por ello, desde ayer, el candidato del 
PAN a la capital inició con este ejercicio de transparencia denominado 5 de 5, en el que expone sus bienes, su 
situación fiscal, algún conflicto de interés que tenga, su no vinculación a procesos penales y un examen 
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toxicológico. Con ello se busca la máxima publicidad. Ojalá veamos en todas las candidaturas locales este 
ejercicio y que se abone más a la democracia. (AD 2)  
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
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